
铝合 金电 缆桥

架在西安问世

本报讯

西安飞达 电缆
桥架厂参考 国
外最新技术 ，

最近 自 行 研 制开 发 出LT系 列铝合金 电 缆
桥架 ，一举填补了我 国 电力机械方 面一项
空白 ，并被评为省优秀新产品奖 。

几十年来 ，我国 电力 、冶金等行业敷

设电缆 ，一直采用钢结构 电缆桥架 。这种

桥架体积大 ，防腐性差 ，且需年年保养 ，

很不经济 。飞达
厂新研制的这种
电缆桥架 ，重量
仅为钢结构桥架
的三分之一 ，使
用寿命不低于50
年，并具有抗腐
蚀、抗污染等功
效。（振 宇 ）
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本报讯　为了
给西安的市政建 设
捐献资金 ，向全省
人民提供一个观赏
骁勇骑手驾驭 山 丹
军马驰骋赛场的壮
观场面 ，西北 电管
局西安长乐跑马场
将在今年连续举行
赛马 活 动 ，并 于 3
月10日 举行首场盛
大比赛 。

西安 长 乐 跑
马场 用 出 售 赛 马
奖券 的 办 法 进 行
集资 ，他 们将把今
年举 行 大 型 赛 马 活 动 的 全
部收 入 都 用 于 古 城 西 安 的
市政 建 设 。

（ 蒙 宪 元）⑭
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本报讯　全省人民瞩 目 的省
第七届人民代表大会第四次会 议
昨日 在西安止园饭店隆重开幕 。

来自 全省各条战线 的500多
位人民代表和省人大 、政协 、省
委、省政府的领导 出席了大会 。
昨日 ，白 清才省长代表省政府向

大会作了题为 《关于我省国民经济和社会发展十年
规划和第八个五年计划纲要的报告》。

白清才在报告 中指 出 ，经过各级政府和全省人
民的努力 ，我省治理经济环境 ，整顿经济秩序 ，取
得了 明 显成效，“七五 ”计划和1990年 的各项任
务已 经胜 利完成 ，提 前 两 年 多 实现了 第 一个翻番
的战略 目 标 ，为 顺 利实现 下 一个翻番创造 了 比较
好的物质条件。1990年 同 1985年相 比 ，全省 国 民
生产 总 值 由 181亿 元 增 加 到370亿元 ，年 均 增 长
7.4%；工农业总产值 由 255.9亿元增加到419.6亿
元，国 民收入 由 146亿元增加到296亿元 ，年均增
长7.8%。

白省长在报告 中提出 ，我省 “八五 ”期间以至
今后十年经济发展的基本方针是 ：以深化改革为动
力，依靠科技 ，提高效益 ，加强基础 ，调整结构 ，
扩大开放 ，协调发展 。国民经济和社会发展的主要
目标是 ：到1995年 ，国 民生产总值达到510亿元 ，
年均增长6.6%，到2000年达到728亿元 ，比1980年
翻2.24番 ；工农业总产值1995年达582亿元 ，年均
增长6.8%，到2000年达到830亿元 ，十年平均增长
7.1%；人 口 自 然增长率控制在14%以 内 ；城 乡 居
民实际 消 费水平年均增长3%，到2000年人 民生 活
从温饱达到小康 。

在谈到今年 的工作时 ，白 省长说 ，今年是执行
“八五 ”计划的第一年 ，各级政府和广大干部群众 ，

要努力做好各方面的工作 ，争取在
提高效益和调整结构 的前提 下 ，保
持经济的适度增长 ，使实施“八五 ”
计划有一个 良 好的开端。1991年计
划安 排农业 总 产值增长4%，工 业
总产值增长6%。

报告最后说 ：要实现十年规划
和“八五”的奋斗 目 标 ，关键 在于
转变作风 ，狠抓落实 。各级政府要
发扬埋头 苦干 ，不尚空 谈 的延安精
神，树 立求实负 责 的 工 作 作 风 。

凡是 省 委 、省 政 府 决 定 了 的 事
项都 要 制 定 实 实 在 在 的 具 体 措
施，认 真 组 织 实施 ，使之 变为广
大干 部群众的实际行动 。坚决反对
只说不做 、弄虚作假的不 良风气 。
各级领导都要注意研究和解决落实
中的 问题 。特别 是要到问题多 、困
难大 的 地方 去 ，帮 助 工 作 ，化解 矛
盾，打开局面 。

本报 记 者　曲 亚 沙⑭

“ 国 宝卫士 ”又建新功
西安公安局经侦处追回两件珍贵文物
本报讯　西安市公安

局经 济 案 件 侦 查 处 继
1987、1990年破获秦始皇
陵将军俑头 、武士俑头被
盗和倒卖秦两诏铜权两起
特大案件之后 ，于今年元
月至2月 ，又 先 后破获了
倒卖秦一诏铜权 、唐石刻
侍从俑头的特大案件 ，从
犯罪分子手 中 及时追回 了
这两 件 国 家 一 级 珍 贵 文
物。

今年元月 14日 ，该处

二科干警侦查发现 ，有
人企图倒卖一枚秦权 ，
立即进行侦破 。处长穆
克民指挥专案组 日 夜严
密监控犯罪分子行踪 ，
于2月 7日 下 午 1时 许 ，
在西安开 往广 州 的274
次列车上 ，查获了携带
秦权等40件文物 ，准备
在广州市卖给香港走私
分子的案犯李小亮、田
青昌 ，从二犯家 中还查
获历代文物45件 ，并将

其他 两 名 成 员 一 网 打
尽。仅此一案 ，便缴获
历代文物86件。这枚秦
权经文物部门鉴定 ，系
国家一级珍贵文物 ，对
研究秦代经济 、度量衡 ，
有着重要的科学 、历 史
价值 。去年12月 27日 ，
该处 一 科 干 警 侦 查 获
悉，西安市灞桥区席王
乡一农民准备把从土 中
挖出 的一尊石人头像倒
卖，正在托人寻找买主 。
一科 干 警经 过 深 入 调
查，于2月 11日 破获 了
这起预谋倒卖国家珍贵
文物案件 ，追回这件稀
世珍宝 。　（连新 民）⑭
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本报讯　西安铁路分局公共关系协会于3月 4日
正式成立 。

“ 努力干好 ，让人知晓”，是西铁分局公公关
系活动的八字方针 。几年来 ，他们始终
坚持把公关重点放在企业 内部 ，在企业
管理中 注重遵重人 、理解人 、关心人 、
培养人 ，调动职工 的积极性 ，增强企业
的向心力和凝聚力 。同时 ，他们还注意
加强对外传播 ，多层次 、多渠道地开展
公关活动 ，以谋求社会各界的知晓 、理
解和支持 。近年来 ，社会各
界对路风极为关注 ，分局及
时召开路风座谈会 ，除聘请
社会各界人士担任路风监督
员外 ，由 分局 长聘请了 19家
新闻单位的记者 为特殊路风
监督 员 ，对路风的改进起了
监督和促进作用 。

由于 “内求 团结 ，外求
发展”，近年来 ，这个分局

年年 超 额完 成 国 家 下 达 的 运输 生 产任
务，先后被郑州局命名 为先进分局 、文
明单位和优秀思想政治工作单位 ，被省
委、省政府命名为先进企业和思想政治
工作优秀企业 。　（本报记 者 ）
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邮局 门 前 的
“雷 锋班”

从去

年3月 5日

起，在汉
中市 铺镇
邮电 支局

门口 出 现 了 一 个 由 18位

老工人组 成 的 义务 书 写
站，风风 雨 雨 到 现 在 已

经整 整 一 年 了 。一 年 来
他们 轮流在这 里 值班 ，
为农 民 兄 弟 书 写 家 信 ，
为群众查 找邮政编 码 ，
被群众誉 为 邮 局 门 前 的

“ 雷锋班”。
（ 周利华 摄 ）

十佳职工之友

对工作，他永象一团火
——记省优秀工会干部陈祖奎

齐宇强　曲亚沙

青山 嶙峋骨 自 秀

陈祖奎 ，朴实得近乎拙 。
穿着朴实 ，长相朴实 ，待 人
更朴实 。无论是过去 当 地区

工会的组宣科 长还是现在任地区工会副主任 ，
初见面 ，您怎么也想不到他是个处级干部 ，绝
对当成老工人 。一交谈 ，难辨许多字音的川味
秦腔 ，让人听得蛮 费劲 ，更显出他那朴实的拙
来。就这么个不起眼 的人 ，却干 出 不少令人赞
叹的事 。

1983年底 ，省总工会领导来渭南地区检查
工作 。结 果 ，来的领导心凉 ，当 地同志惭愧 。
不过也难怪 ，工作无起色 ，文革10年 ，将基层
工会破坏得大伤元气 ，要恢复发展 ，得有个过
程。上级 一走 ，地区工会的领导急 ，任组宣科
科长的 陈祖奎更急 ，和薛志远主任又是找原因 ，
又是想 办 法 。末 了 ，非 常坚决地要求派他下
去抓 点 。领导 同 意 。点选在渭南 的 “西伯利亚 ”
——合阳 县 。

当时 ，合 阳县不少基层工会 工作 的局面 ，
让雄心勃勃 的 陈祖奎心酸 。一些工会干部 ，似
乎低人一等 ，说话松软 ，办事不力 。这样 的工
会，存在 尚难 ，何谈给工人办事 、参政议政 ！
陈祖奎没 有泄气 。他狠抓基层 工会的班子建设 ，
纠正 工 会 干 部 妄 自 菲 薄 、自轻 自 卑 的思想 。
每每 回 忆起 当 时 的 情况 ，许 多 同 志说 ，实 在
看不 出 ，朴拙 的 陈 祖奎 ，真 是个工 会工 作 能
手。一 样 的 话 ，他说 出 口 ，有 力 带劲 ，象给
你心 里 点 了 一把火 ，烧得你恨不得马 上就投

入工作 。解 决 “脑瓜 ”问题 的 同 时 ，陈祖奎

还协助县 工 会 制 定 出 奖 罚 分 明 的 目 标管理责
任制 ，将 昔 日 工会工作无样样 变成硬杠杠 。
帮他们办培 训 班 ，培 训基层 工会干部 的 思想
和业 务 。

那些天 ，陈祖 奎和县 工会 的 同 志找各企
业党政负责人 ，找工人群众 ，向他们苦 口 婆心
地宣传工会工作 的意义 。刚 出这个公司 ，又进
那家工厂 。县 工会的 同志至今还感慨 ：老陈这
人真有韧劲 ，不说他忍耐腿疼、口 渴 、肚饿的
本事 ，单受冷遇 ，搁一般人早炸了 ，可他不仅

不躁 ，

硬凭 好
脾气 软
语言 ，

把事 办
得顺 顺

溜溜 。

就

这样 ，陈祖奎用 3个 月 的心血和恒劲 ，协助县工
会的 同志 ，使整顿建家工作 当 年就大见成效。11
月，全区在这里召开现场会 ，随后 ，他们的经
验在全省做了 交流 。

殷殷 心 血 凝 作 珠

熟悉陈祖奎的人都说 ，他那支笔 ，在渭 南
工会系统数一数二 。他听了 ，总憨憨地一笑 ：
别乱吹 ，不过是将别人的经验 ，硬磨到 自 己 的
纸上而 己 ！好个 “磨”字 ，谁能知此字包含了
陈祖奎的多少心血 、多少艰辛 ！

这个故事可窥见一斑 。合 阳县整顿建家工作
受到省总肯定后 ，要求 出材料 。谁写？当 然陈祖
奎是再合适不过的人选 。于是 ，受领导之托 ，陈
祖奎二话不说 ，又到合 阳 。

吃过“写材料 ”这碗饭的人都知道 ，这 “活 ”
要应付 ，尚 且得 出几身汗 ；要写好 ，纸上便不是
字，而是汗 ，是血 ，是 肉 ！在合 阳县木偶剧团 的
简陋旅社 的 旧 木桌上 ，他一趴就是22天 ！县工会
的同志说 ，这辈子还没见过写材料这样入魔 的 ，
简直邪了 。当 时 ，天气热 ，蚊子 多 ，陈祖奎便让
电扇对腿扇 。有时疲乏得眼睛胶在一起 ，他便用

凉水 洗

头，一
清醒 ，
又写 。

看见 的
人，没

有不 感
动的 。

为了感激 ，也为了 降温 ，好心人给他送去几个西
瓜，可他连吃西瓜的时间也腾不出 ，几个瓜硬放
烂了 。

材料写成 ，理应喘 口 气 。陈祖奎直奔省总听
取了 意见 ，又赶 回合阳修改 ，桌上一趴 ，又是7天 。
说来 ，人们也许不信 。去西安 ，回合 阳 ，经渭 南
时，他竟没有想着 回 离开将近一 月 的家里 看看 。
古有 大 禹 治水三过家 门不入 的 千 古美 谈 ，今天 ，
陈祖奎为 了 工作不知有 多少次过家 门而不入 。苦
心没 白 费 ！合 阳 的这个材料 ，在省总召开 的会上
交流后 ，又被推荐到全总召开 的经验交流会 上做
了交流 。

始料不及 的是 ，这材料从此将 陈祖奎“缠 ”
住了。1986年 ，全总在全 国 选了12份材料 ，要
在中 国 工运学院县工会主席进修班上交流 ，其
中就有合 阳这份 。一纸电报 ，将陈祖奎叫 到北
京，限5天 内交稿 。对方话很硬 ，愈期淘汰。真
如此 ，西北5省将是光头 。陈祖奎咬咬牙 ，说什
么也要争这 口 气 。又是一场苦战。5天 内加起来
能睡10个小时 ，硬将材料赶出 。第一个定稿 ，
第一个印刷 ，第一个上会交流。谁能知道 ，这
份在大会上交 流后 受称赞并被编入全总文件
汇编 中 的材料 ，让陈祖奎掉了几斤 肉？！

问渠 哪 得 清 如 许

在基层采访时 ，听到了 一些 同志对陈祖奎
的抱怨 ：老陈这人啥都好 ，只一点不好 ，住旅
社太 “讲究”！讲究住旅社？！带着强烈的好
奇心 ，我们进行了追踪采访 。

还是1984年 的时候 ，合 阳县工会的同志听
说老陈要来蹲点 ，便想着让他住得舒服 ，吃得
可口 ，给他提前联 系 了合 阳县最高级 的旅社 —
—黄 河宾馆 。谁知怪了 ，陈祖奎来后 ，硬是不住 ，
嫌太贵 。县工会的同志说 ：不怕 ，你按你的标
准结帐 ，超 出 的 ，我们报 。老陈一听 ，摇摇头 ：
我下来是干工作 ，不是找舒服 。国家很穷 ，咱
能节约一个是一个 。他上街 自 己 寻找旅社、找
了一家又一家 ，不是嫌这家太贵 ，就是嫌那家
要钱多 。终于 ，他发现木偶剧 团办的 “晨光旅
社”一晚只收4元钱 ，大喜过望 ，兴冲冲住下 。
以后 ，这里便成了 老陈固定 的 “下榻处”。

（ 下 转 二版 ）


